



MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA SOUVERAINETÉ
INDUSTRIELLE ET NUMÉRIQUE

Liberté
Égalité
Fraternité

Direction générale du Trésor



ACTUALITES SECTORIELLES JUILLET 2025

UNE PUBLICATION DU SERVICE ECONOMIQUE D'AMMAN

Juillet 2025

Eau et Irrigation

Le ministère de l'Eau et de l'Irrigation va lancer un projet de réduction des pertes en eau du district de Petra dans le gouvernorat de Ma'an, pour un montant de 6,8 M JOD (9,6 M USD). Ce projet sera financé par les Etats-Unis à hauteur de 4,8 M JOD (6,8 M USD) en dons, auxquels s'ajouteront 2 M JOD (2,8 M USD) de la Water Authority of Jordan. Il doit permettre de renforcer les systèmes d'approvisionnement en eau du district et comprendra, entre autres, l'installation de 45 km de canalisations principales en fonte ductile, de 4 km de tuyaux en polyéthylène et la construction d'une unité de contrôle SCADA.

Energie

Le ministre de l'Energie et des Ressources minérales et l'entreprise Wadi Araba Minerals ont signé un accord pour l'exploitation des ressources en cuivre de la région de Wadi Araba. Au titre de cet accord, Wadi Araba Minerals va détenir, pendant 30 ans, les droits exclusifs d'extraction et d'exploitation du cuivre sur une zone de 48 km² située au sud de la mer Morte. Des études de faisabilité réalisées en 2022 évaluent entre 20 et 30 millions de tonnes les minerais avec une teneur en cuivre commercialement exploitable dans cette région.

La Jordan Liquefied Gas Manufacturing and Bottling Company (JPIC) – filiale de JoPetrol – a signé un accord pour construire des installations de stockage de gaz de pétrole liquéfié (GPL) dans la région d'Aqaba. Cet accord a été conclu avec un consortium jordano-égyptien composé de l'entreprise jordanienne National Ship Lines Company (JNLSO) et de l'entreprise égyptienne Petrojet. Le projet, dont le coût total est estimé à 15,5 M JOD (21,9 M USD), sera mis en œuvre sur une période de 24 mois et porte sur la construction de 2 réservoirs sphériques de stockage de GPL d'une capacité de 2000 tonnes chacun.

Economie circulaire

L'ONG Oxfam a lancé un projet de gestion des déchets solides pour les camps de réfugiés syriens de Za'atari et d'Azraq et les communautés d'accueil. Financé par un don de 25 M EUR de l'Union européenne, le projet sera mis en place de juin 2025 à septembre 2028 et vise à favoriser l'adoption de méthodes d'économie circulaire et de pratiques plus durables. Il permettra de mieux gérer les 52 500

tonnes de déchets produites chaque année dans ces camps (36 000 tonnes à Za'atari et 16 500 tonnes à Azraq) tout en récupérant 3 800 tonnes de matières recyclables dans les décharges alentours. Le projet devrait également permettre la création de 12 500 emplois de court terme pour les réfugiés syriens et les membres des communautés jordaniennes d'accueil.

Entreprenariat

Le ministère de la Planification et de la Coopération internationale (MoPIC) a signé trois accords de financement en dons avec la banque allemande de développement KfW, pour un montant total de 35 M EUR. Ce financement doit permettre de mettre en œuvre le projet « emploi par l'entreprenariat local » qui vise à favoriser le développement des micro-PME en Jordanie.

Transports

Un projet pilote de bornes électroniques, mené par Thales en partenariat avec l'entreprise jordanienne Al-Ahlia Computer Company (Optimiza), va être lancé à l'aéroport international Queen Alia. Le projet, annoncé par le ministère de l'Economie numérique et de l'entreprenariat, en coopération avec le ministère des Transports, Airport International Group (AIG), les agences de sécurité et la Commission de réglementation de l'aviation civile, portera sur l'installation de 5 bornes de sécurité à l'arrivée et de 4 bornes au départ. Pendant la phase pilote, seuls pourront bénéficier de ce service les détenteurs d'un passeport jordanien qui se seront préalablement enregistrés sur l'application gouvernementale Sanad.

Economie numérique

La Banque Centrale de Jordanie (BCJ) va lancer la première plateforme nationale de services intégrés de cybersécurité (SASE) qui sera hébergée par le Aqaba Digital Hub. Ce projet s'inscrit dans la stratégie du département en charge des incidents cyber du secteur financier et bancaire de la BCJ (Jo-FinCERT) qui vise à améliorer la sécurité et les capacités du secteur à résister aux cyberattaques. En parallèle, le data center du Aqaba Digital Hub hébergera le centre de reprise d'activité après sinistre de la BCJ.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Copyright

Tous droits de reproduction réservés, sauf autorisation du SE d'Amman.

Clause de non-responsabilité

Le SE s'efforce de diffuser des Informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut être en aucun cas tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.